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昨天上午，雪后北京真
冷，但人民大会堂真“热”。全

国人大十届五次会议在此开
幕，海内外媒体蜂拥而至，新
闻大战全新升级。和往年相
比，境外媒体的记者们更
“牛”了。今年全国两会是境
外记者在内地采访获得更多
便利后的首次 “新闻盛宴”。

目前在2000多名采访两会的
中外记者中，港澳台记者超过
了400人，外国记者超过 500
人，超过去年的人数。

长龙般的记者队伍一通过

安检，立刻就如同水银泻地，迅
速铺开———今年上会的记者实
在不少，又都扛着 “长枪短
炮”，稍微慢一步，好位置就被

别人抢了。离大会开幕还有半
小时，可人民大会堂二楼、三楼

指定席位已经满满当当，高高
低低的摄像机、相机见缝插针，
架好了机位就等着“开工”了。

西班牙加泰罗尼亚电视台
中国新闻部的魏森没抢到第一
排，只好把三脚架架在了两排
座位之间，一调整好机器立即

忙开了。他是“单兵作战”，既
要拍摄画面，还要负责报道，只
见他选准镜头的角度后，也顾
不上绕过座位了，直接一脚跨
过来，冲到镜头前面，清清嗓
子，对着镜头叽哩咕噜一顿；然
后再一脚跨回来，绕到镜头后

面，看看拍摄的效果，不满意，
马上又一脚跨到镜头前面重新
来，忙得不亦乐乎……

好不容易把自己的报道忙

完了，快报记者又“盯”上他
了，魏森用流利的汉语说，他参
加中国的两会报道已是第四年

了，今年他最关注的是中国的
环保问题，“虽然中国的环境

污染有的地方比较严重，但是
政府已经意识到这个问题，而
且在努力解决。所以我知道，中
国政府在走对的路。”

趁着魏森被记者拉到一

边采访的机会，瑞典电视台的
欧丰瑞立马奔过来抢了他的
“空”，举着话筒对着摄像机
也是一顿叽哩咕噜……“今年
我最关注的是物权法。”欧丰
瑞说，他还会继续关注环保问
题，“中国的环境问题有些是

本国的，而有些是全球的，所
以我们关注。”

而相比之下，卡塔尔半岛
电视台的记者伊扎特对今年两
会关注的范围更广，所以现场
播报的时间也较长。选机位时，
他千挑万选，终于找了一个觉

得合适的角度站了下来，理了
理衣服开始播报，然而，他的叽

哩咕噜更加难懂———阿拉伯语
在记者听来就像“天书”。本来

以为他5分钟就能搞定，不料
一位中国香港的女记者对他

“情有独钟”，不停地举起相机
拍他，每一声“咔嚓”，他就禁
不住眼睛一眨，得重来一次
……几次下来，伊扎特忍不住
了：“小姐，你别老用闪光灯！”
居然冒出一句地道的普通话，

让记者吃了一惊。不过，终于满
意之后，伊扎特又友好地与那
位女记者合了影，还附加上一
句：“不好意思。”合影后，伊扎
特又接受了快报记者的采访，
俨然“明星”一般。问及他对两

会的关注度，他说，“哦，我们
关心的东西太多了！中国的经
济、政治，还有外交政策……都
要报道！”

如果说哪里是电视台台标
最集中的地方，那肯定是昨日
的人代会开幕式报道现场。来

自全世界各大媒体形形色色的
台标不停地在记者眼前晃动，

形形色色的语言不停地在记者
耳边响起……境外记者在接受
采访时纷纷表示，从年初生效
的北京奥运会及其筹备期间境

外媒体在华采访规定，让他们
感受到了今年两会采访不同

以往的便利，所以，今年两会，
他们也要“挖”更多的新闻，
向世界传播中国的声音。
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本科生真的已经成了被

遗忘的角落了吗？高校在大
规模扩招时，不惜一切将他
们吸引进校，但在此后的四
年中，他们却往往并非学校
投入教学与科研精力的主要
对象，与研究生相比，与科研
项目相比，本科生明显“失

宠”。这次两会，全国人大代
表、南京师范大学党委书记
沈健提出，高校大规模扩招
下，必须着重提高本科生的
教育质量。而在昨天温家宝
总理所作的政府工作报告中
也同样提出：要着力提高高

等教育质量。

RSLMNOTUVWX

“现在的本科生，不如以

前的大专生；现在的研究生，
不如以前的本科生。”人才招
聘市场流传的这句话显示，
尽管大学生越来越多，但教
育质量却越来越低。在不少
名校，教授们的精力多专注
于科学研究，带研究生，进

行国内外学术交流活动，极
少能站在讲台上为本科生
上一节课。本科教育基本由
年轻的讲师和部分副教授
承担，这些都影响了本科生
教育质量。

高等教育应该以提高教

育质量为核心，但高校中现

在也是应试教育几乎主导一
切，突出体现在研究生录取

和英语教育上。考研究生只
考少数几门课程。而有的学
生在本科一年级就开始为考
研做准备，对其他的课程只
求及格，这样的学生考研分
数可能会很高，但很多基本
素质都未得到提高，这种消

极影响会一直带到研究生阶
段的学习和将来的工作中。
英语教育从小学考到博士，
但实际上有多少大学生能够
操一口流利的英语？
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“高校区别于科研院所

的一个本质上的标志，就是

高校有本科教育阶段。这不
仅仅是高校的一个功能，而

且更是本质。”沈健说，但事
实上，由于社会对高校的评
估体系等因素，多数高校在
发展过程中，忽略了本科教
育，重心过多地转向了科学
研究。

此外，大规模扩招导致

师资力量供不应求，也影响
了本科生教育质量。全国人
大代表、南通大学校长顾晓
松告诉记者，扩招的主要是
地方高校，承担了最大的本
科生教育任务，但相应的投
入并未随之跟上，导致大学

生人均教育投入大幅度降
低。 <=@A BCD \]

昨天，快报邀请了江苏
省政协委员、南京市人大代

表孙达华和白下区淮海路社
区主任周蓉两位嘉宾，做客
www.lifenanjing.com.cn，
就 2007年政府工作报告中
的六大亮点，结合市民关心
的热点问题，对报告进行了
全面解读。
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医改、房价是这次两会
上的最热门话题。医改将

大力发展社区医疗，然而
医疗设施不完善、医疗人
才缺乏等问题，让老百姓不
愿进社区看病；房价高、涨
得快让老百姓背上了沉重
的负担。这些问题如何解
决？今天，欢迎您登录

www.lifenanjing.com.cn，
与嘉宾在线交流。
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昨天，财政部在《关于
2006年中央和地方预算执

行情况与2007年中央和地
方预算草案的报告》（以下
简称报告）中透露，今年将
抓紧完善燃油税改革方案
并择机实施。

昨日下午，国家税务

总局税收科研所副所长靳
东升表示，按照方案设计，
对汽油、柴油开征燃油税
之后，养路费、客运附加费
等多项行政收费同时停
收。“但有些贷款修建的高
速公路收费不一定会取

消。”“费改税”之后，居民
的整体负担将基本持平。
“个人之间会有差异，开车
少的人会觉得负担轻了，
开车多的人可能就觉得负
担重了。”

靳东升表示，由于燃油

税开征将导致汽油、柴油价
格上涨，因此推行改革需要

等待合适的时机：油价不是
太高、中央财政收入不太紧
张、税务管理准备充分、社
会能够接受等，“前三个时
机现在已经成熟了。”靳东
升表示。

全国政协委员、经济学

家陈清泰说，燃油税开征
的前提应该是油价与国际
接轨，“因为价格是市场产
物，给供应者、购买者一个
信号，而税却是政府行政
手段。应该先满足了前者，
形成良好的价格机制后，

征收燃油税才有意义，不
能一开始，就硬性加入行
政手段。”
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